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------------------------------------------ ATA Nº. 5/2023 ----------------------------------------- 

---Aos onze dias do mês de dezembro do ano de dois mil e vinte e três, pelas 

dezoito horas e trinta minutos, no Salão Nobre da Câmara Municipal, reuniu 

ordinariamente a Assembleia Municipal de acordo com o artº nº.27 do anexo I 

da Lei 75/2013 de 12 de Setembro, sob a presidência do Senhor Manuel 

Caetano Baiona Neves, Presidente efetivo da Assembleia Municipal 

coadjuvado pelos Senhores José Norberto Prates Coutinho, chamado a 

substituir o primeiro secretário Francisco Manuel Fagundes Bento, que 

comunicou e justificou a falta e Célia Cristina Teixeira Balela Ferreira segunda 

secretária com a seguinte ordem de trabalhos:-------------------------------------------- 

1- Exposição do Sr. Presidente da Câmara nos termos do disposto no artº. 25º. 

Nº2 alínea c) do anexo I da Lei nº.75/2103 de 12 de Setembro.---------------------- 

2-Autorização prévia no âmbito da Lei dos Compromissos- Informação para 

conhecimento;-------------------------------------------------------------------------------------- 

3-Proposta de fixação IMI 2024;--------------------------------------------------------------- 

4-Alteração ao Regulamento do Cartão do Idoso;---------------------------------------- 

5-Acordo de Mutação Dominial da Ponte sobre a Ribeira Grande na EN 245;---- 

6-Proposta de Mapa de Pessoal 2024;------------------------------------------------------- 

7-Grandes Opções do Plano e Orçamento para 2024;---------------------------------- 

--- Presenças:-------------------------------------------------------------------------------------- 

--- Efetuada a chamada constatou-se estarem presentes os seguintes membros 

que constituem a Assembleia: Adélio Sardinha, Anabela Madeira, Luís Ferreira, 

Paula Brito, Sérgio Marques, Sérgio Rodrigues, Jorge Marques, Ana Calhau, 

João Martins, Ana Dordio, João Serra, João Olaia e Isalindo Lourenço.------------ 

--- Registou-se a presença do Senhor Presidente da Câmara e dos Vereadores 

António Gomes, Rita Rodrigues, Fernando Abegão e Justino Dias.---------------- 

--- Faltas:-------------------------------------------------------------------------------------------- 

--- Verificou-se a falta dos membros Francisco Bento e António Palrão.------------ 

--- Justificação de Faltas:---------------------------------------------------------------------- 

--- Presente justificação de faltas dos membros Francisco Bento e António 

Palrão, tendo as faltas sido consideradas justificadas.---------------------------------- 

--- Inclusão de Assuntos na ordem de trabalhos:-------------------------------------  



--- O Senhor Presidente da Assembleia Municipal informou da solicitação da 

Câmara Municipal para inclusão do seguinte assunto na Ordem de Trabalhos: 

Redução de taxas de ocupação de espaços municipais.-------------------------------- 

--- A Assembleia deliberou, por unanimidade, autorizar a inclusão do assunto 

na Ordem de Trabalhos.------------------------------------------------------------------------- 

--- Correspondência:----------------------------------------------------------------------------

--- O Senhor Presidente da Assembleia informou que a correspondência está à 

disposição dos membros da Assembleia Municipal para consulta.-------------------

--- A Assembleia tomou conhecimento.------------------------------------------------------ 

---Ata da reunião anterior: -------------------------------------------------------------------- 

--- Dispensada a sua leitura em virtude do seu texto ter sido previamente 

distribuído. Passou-se de imediato à sua votação, tendo a ata sido aprovada 

por maioria com as abstenções dos membros João Velez, Isalindo Lourenço e 

Jorge Marques por não terem estado presentes na reunião. --------------------------- 

--- Período antes da ordem do dia:--------------------------------------------------------- 

--- Não se registaram intervenções.-------------------------------------------------------- 

--- Ordem do Dia:--------------------------------------------------------------------------------- 

--- Ponto Um- Exposição do Sr. Presidente da Câmara nos termos do  

disposto no artº25º nº2 alínea c) do anexo I Lei nº75/2013 de 12 de 

Setembro:------------------------------------------------------------------------------------------- 

--- O Senhor Presidente da Câmara desenvolveu a exposição enviada por 

escrito.------------------------------------------------------------------------------------------------

--- Referiu a situação da Barragem do Pisão, referindo que o Concelho de 

Fronteira tem apenas infraestruturas secundárias, a maioria dos prédios a 

expropriar serão beneficiados com as infraestruturas a implementar .--------------

--- O membro da Assembleia Municipal Senhor João Serra referiu que já se 

ouve falar desta barragem há mais de cinquenta anos., em seu entender é um 

projeto “torto” por terem que ser as Câmaras a suportar. As forças politicas em 

tempo de campanha eleitoral, fazem promessas que depois não são 

cumpridas, não deviam ser as Autarquias a promover uma obra desta natureza 

e envergadura. É frustrante andar-se a discutir esta obra há tanto tempo não 

havendo dúvidas que a mesma faz falta.----------------------------------------------------

--- O membro da Assembleia Municipal José Coutinho referiu que desde o 

inicio do projeto há redução substancial de quota dos terrenos a irrigar.-----------
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--- O Senhor Presidente da Câmara referiu que na altura do lançamento do 

projeto as autarquias foram consultadas e aceitaram. Em seu entender a 

iniciativa devia ser do Governo, no entanto, o projeto está aprovado para 

receber fundos do PRR, estando a decorrer o concurso público, fazer regressar 

a obra ao estado seria” uma pedra na engrenagem.” Há limitação da 

Agricultura em relação ao Ambiente.--------------------------------------------------------- 

--- O membro da Assembleia Municipal Senhor Jorge Marques sugeriu que a 

Câmara promovesse acções de sensibilização para a população utilizar os 

reservatórios para as cinzas, é uma pena que as pessoas não tenham 

consciência e continuem a deitar cinzas para os contentores danificando-os.---- 

---Ponto Dois- Autorização prévia no âmbito da Lei dos Compromissos- 

Informação para conhecimento;------------------------------------------------------------ 

--- A Assembleia tomou conhecimento.------------------------------------------------------ 

--- Ponto Três -Proposta de fixação IMI 2024;------------------------------------------ 

--- O senhor Presidente da Câmara esclareceu a proposta apresentada, 

referindo que houve alteração da lei após a reunião de Setembro onde este 

assunto já tinha sido apreciado.---------------------------------------------------------------- 

--- A Assembleia deliberou, por unanimidade aprovar a proposta apresentada e 

revogar a deliberação da reunião de vinte e nove de Setembro.---------------------- 

--- Ponto Quatro- Alteração ao Regulamento do Cartão do Idoso:-------------- 

--- Presente proposta de Alteração ao Regulamento do Cartão do Idoso.----------

--- O Senhor Presidente da Câmara explicou que se trata de um acréscimo ao 

montante de comparticipação dos medicamentos, passando a ser de duzentos 

e cinquenta euros a cada beneficiário.------------------------------------------------------- 

--- A Assembleia deliberou, por unanimidade, aprovar o documento 

apresentado.---------------------------------------------------------------------------------------- 

--- Ponto Cinco- Acordo de Mutação Dominial da Ponte sobre a Ribeira 

Grande na EN 245:------------------------------------------------------------------------------- 

--- O Senhor Presidente da Câmara prestou informações acerca do documento 

que prevê a passagem da ponte sobre a Ribeira Grande para o domínio do 

município, para ser possível mais rápida intervenção com candidatura a fundos 

europeus . Prevendo-se em simultâneo a assinatura de acordo escrito para a 

construção da nova ponte, em seu entender este acordo resolverá a situação 

numa fase inicial.------------------------------------------- ---------------------------------------



--- O membro da Assembleia Municipal Senhor Jorge Marques manifestou o 

seu acordo, referindo que os investimentos são influenciados pela abrangência 

das NUTS.-------------------------------------------------------------------------------------------

---- O Senhor Presidente da Câmara referiu que a capacidade de investimento 

se resume a financiamentos comunitários.--------------------------------------------------  

--- Ponto Seis - Proposta de Mapa de Pessoal 2024:--------------------------------- 

---Presente a proposta do mapa de pessoal da Autarquia para o ano de 2024.--

--- O Senhor Presidente da Câmara prestou esclarecimentos sobre o 

documento, nomeadamente, em relação a lugares que foram criados.-------------

--- A Assembleia deliberou, por maioria com as abstenções dos membros 

Anabela Madeira, Jorge Marques, João Martins e Ana Paula Calhau aprovar a 

proposta de mapa de pessoal para 2024.--------------------------------------------------- 

--- Ponto Sete -Grandes Opções do Plano e Orçamento para 2024:------------ 

--- Presente o documento supra referido, acerca do qual o Senhor Presidente 

da Câmara prestou informações e esclarecimentos, referindo que os 

orçamentos dos municípios com a nossa dimensão, dispõem de poucas 

receitas próprias, a opção de fixar impostos pelo mínimo, mantem-se. Tenta 

aproveitar-se ao máximo os financiamentos comunitários, em relação a obras 

de reabilitação decorrentes das intempéries o município tem que assegurar 

40% do investimento. A Reabilitação da Escola terá inicio, ainda que tenha sido 

rescindido o contrato no âmbito do PT2020, será reencaminhado para o PRR. 

Referiu ainda, que na reabilitação urbana estão previstas no orçamento obras 

de reabilitação urbana na Avenida da Libertação em Cabeço de Vide, na Rua 

de Santa Catarina em Fronteira e no Largo 25 de Abril em Vale de Maceiras, 

além da manutenção geral . O Senhor Presidente referiu ainda o investimento 

no âmbito dos resíduos sólidos urbanos, que se trata de um desafio enorme, o 

Município já avançou com alguns e outros se seguirão, para tentar alcançar as 

metas Europeias até 2026.----------------------------------------------------------------------

---- A Assembleia deliberou, por maioria, com as abstenções dos membros 

Anabela Madeira e João Serra e com votos contra dos membros Jorge 

Marques, João Martins e Ana Paula Calhau aprovar as Grandes Opções do 

Plano e Orçamento para 2024.-----------------------------------------------------------------

--- Assunto a incluir:-----------------------------------------------------------------------------

--- Ponto Oito- Redução de taxas de Ocupação de Espaços Municipais --- 
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--- Presente para aprovação proposta que prevê a redução de taxas de 

Ocupação de Espaços Municipais.------------------------------------------------------------

--- O Senhor Presidente da Câmara referiu que se trata de prática nos últimos 

anos, aprovar esta proposta anualmente, uma vez que para ser definitiva 

implica realização de estudo de viabilidade económica.---------------------------------

--- A Assembleia deliberou, por unanimidade, aprovar a proposta apresentada.-

--- Intervenção do Público:-------------------------------------------------------------------- 

--- Não se registaram intervenções.----------------------------------------------------------- 

--- Aprovação em Minuta das Deliberações Integrantes desta Ata:-------------  

--- Todas as deliberações integrantes da presente ata foram aprovadas em 

minuta a fim de produzirem efeitos imediatos.---------------------------------------------

--- Encerramento: --------------------------------------------------------------------------------

--- Às vinte horas, não havendo mais nenhum assunto a apreciar, deu -se por 

encerrada a reunião, da qual se lavrou a presente ata, que vai ser assinada por 

todos os membros da mesa.------------------------------------------------------------------- 

----------------------___________________________________-------------------------

---------------------____________________________________-------------------------
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